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Frau Bezirksverordnete 
Katja Ahrens, Fraktion der SPD 
 

 

über  

den Vorsteher der Bezirksverordnetenversammlung  
Pankow von Berlin 

 

über  

die Bezirksbürgermeisterin 
 

 

Kleine Anfrage KA-0781/IX 

über  

Nachfrage zur Kleinen AnfrageKA-0760/IX 

 

 

Das Bezirksamt wird um folgende Auskunft gebeten: 

 

1. Wie viele und welche Einbahnstraßen wurden auf Grundlage des Beschlusses der BVV 
(Drs. IV 0257/01 aus dem Jahr 2001) in welchem Jahr hinsichtlich der Öffnung der Be-
fahrung in Gegenrichtung durch Radfahrende geprüft und mit welchem Ergebnis (Bitte 
auflisten mit Angaben: Name des Straßenabschnittes, Lage im Bezirk, Datum der Prü-
fung, Ergebnis der Prüfung, Datum der Umsetzung)? 

Eine Übersicht über entsprechend angeordnete Maßnahmen wird vom Bezirksamt nicht 
geführt. 

 

2. Welche bestehenden Einbahnstraßen plant das Bezirksamt im kommenden Jahr entspre-
chend zu öffnen (Bitte auflisten mit Angaben: Name des Straßenabschnittes, Lage im Be-

 



zirk, geplanter Beginn der Prüfung (Monat), Planung zum Abschluss der Prüfung, Planung 
zur Umsetzung)? 

Das Bezirksamt prüft derzeit die Öffnung der Einbahnstraße in der Amalienstraße zwi-
schen Schönstraße und Roelckestraße für den Radverkehr. Ein Ergebnis der Prüfung liegt 
in der Sache noch nicht vor.   

 

3. Welche Planungen bestehen hinsichtlich der Einrichtung neuer Einbahnstraßen im Bezirk 
und welche davon sind für die Öffnung einer Befahrung in Gegenrichtung durch Radfah-
rende geeignet (Bitte auflisten mit Angaben: Name des Straßenabschnittes, Lage im Be-
zirk, Planung zur Umsetzung)? 

 

Die Freigabe der Einbahnstraßen in Gegenrichtung für Radverkehr ist entsprechend dem 
Berliner Mobilitätsgesetz grundsätzlich vorzusehen.  
Auf konzeptioneller Ebene werden Einbahnstraßensysteme für den Bereich des Sommer-
bades Pankow sowie für die Siedlung vor Schönholz vorgesehen. Dies ist erforderlich, da 
die vorhandenen Fahrbahnbreiten oder die für den fließenden Verkehr nutzbaren Fahr-
gassenbreiten für eine gefahrenlose Begegnung zweier Kfz nach aktuellem Stand der 
Technik nicht mehr ausreichend sind. Für diese Bereiche sind nahezu alle Erschließungs-
straßen betroffen. Einen konkreten Zeithorizont für deren Umsetzung gibt es noch nicht.  

 

Konkrete Umsetzungsabsichten neuer Einbahnstraßen gibt es im Rahmen der Planungen 
zur Einrichtung eines Kiezblocks im Arnimkiez:  

 

 

Straßenabschnitt Lage im Bezirk Umsetzung 

Malmöer Straße zw. Isländi-
sche Straße und Finnländi-
sche Straße 

Arnimkiez vrsl. 2024 

Czarnikauer Straße zw. 
Malmöer Straße und 
Schönfließer Straße 

Arnimkiez vrsl. 2024 

Driesener Straße zwischen 
Schivelbeiner Straße und 
Paul-Robeson-Straße 

Arnimkiez vrsl. 2024 

Schönfließer Straße zwi-
schen Schivelbeiner Straße 
und Bornholmer Straße 

Arnimkiez vrsl. 2024 



Seelower Straße zwischen 
Paul-Robeson-Straße und 
Bornholmer Straße 

Arnimkiez vrsl. 2024 
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